

# La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVIII

Núm. 11.228

25 CENTAVOS 75 CENTAVOS  
Teléfono núm. 7

ALMERIA. — Viernes 7 de Mayo de 1897

ALMERIA. — Viernes 7 de Mayo de 1897

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.  
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 63 y 64. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.  
Ayerres.—60 cént. de pta. línea en la 4.ª plana, 30 id. en la 3.ª y 10 idem en la 4.ª. (Para las suscripciones véase la tarifa.)  
NÚMERO SUAVI 5 CENTAVOS  
Teléfono núm. 7

## EL JAPON

Ha recibido todas las novedades para la presente temporada.

Estenso surtido en sombrillas abanicos, encages y mantillas. Para convencerse visitar este establecimiento.

**Diaz y Barros.**  
5—REAL—5.

## Consulta gratis

PARA  
Enfermedades del Pulmon, Estómago, Hígado é Intestinos.  
Diaria: de 9 á 11 de la mañana.  
Glorieta San Pedro número 3, principal, derecha.

**Sr. Trant,**  
Bendagista Ortopédico,

del hospital civil de O.án, está de paso en Almería por algunos días, residiendo en el Hotel Tortosa.

Las nuevas bandas registradas de Wikham curan las hernias mas rebeldes.

Fajas y otros aparatos para las enfermedades del vientre.  
Instrumentos de cirugía. Horas: de 8 á 11 y de 2 á 5.

## GUANO de pescado

A. M. Cazorla,  
ALMERIA.

## Ocasión.

Se vende más de cuatro mil varas de terreno en la calle Real del Barrio Alto en frente del Fielato de consumos, con fachada á la misma carretera ó calle, para jardín, edificaciones huerta.

En la tienda del Japon informaran.

## EN VISPERS de la lucha.

Pasado mañana domingo, es el día de la lucha electoral.

Estamos, pues, en vísperas de la batalla que si se libra cuerpo á cuerpo y con las artes permitidas de la guerra, será el ejercicio de importantes derechos concedidos á la sociedad; pero si empleando medios que valdendoros del sistema moderno de guerrear en nuestras colonias, pudiéramos calificar—si se nos permite la frase—de *mambises*, entonces ya no será una batalla donde descuellan rasgos de valor y llamaradas de ingenio, sino un verdadero *spoliarium* político.

Ya están dispuestos todos los elementos. Designados los locales y los Presidentes de las mesas electorales; puestas á la puerta de los primeros las listas para que los electores de la sección puedan comprobar su voto; preparadas las urnas de cristal diáfano y trasparente y sin embargo de estar todo dispuesto y faltar apenas cuarenta y ocho horas para que los electores depositen sus sufragios en las urnas, lagran masa social que nada tiene que ver con los partidos, nos muestra una extraordinaria indiferencia, reveladora de una gran desconfianza por los partidos y sus hombres.

Esto, que desde hace mucho tiempo venimos observando, se ha puesto más de relieve en esta elección, en la que la prensa de Madrid, en sus órganos directores

más importantes, nos muestran con rara unanimidad el hondo pesar que les causa ver este desprecio del llamado elemento neutro por el sufragio, ante el convencimiento de que no es el dueño y Señor sino el siervo de los políticos que lo acomodan á su antojo.

Y si se presencia en Madrid como el partido liberal va encasillado á las urnas con los ministeriales, siendo un partido de oposición y el creador de la ley del sufragio; se sabe de provincias importantes donde ha habido arreglo y la elección del domingo será pura formalidad, puesto que ya está prejuzgado lo que pueda pasar y entre nosotros se ven agrupados partidos y fracciones que se han hecho cruda guerra y que en evitación de molestias se agrupan para repartirse los puestos concejiles.

Todo esto se observa día por día en los grandes y en los pequeños centros de población, en Almería y fuera de Almería y así no es de extrañar que ante este cuadro no pinta la voluntad del país sino lo que el pintor se le antoja que es la realidad aunque se aparte de ella la opinión sensata, los hombres de orden se retiran á sus casas y quedan los políticos, en el más amplio sentido de la palabra, dueños del campo, víctimas sin batalla ó despues de combate en el que no se emplea el enemigo las artes licitas de la gue ra.

¡Pobre país y pobres Corporaciones populares!

¡Y para obtener este sufragio tan atenuado por los políticos, han sido preciso tantos sacudimientos sociales!

## Las cooperativas agrícolas.

El Boletín de la Asociación de Agricultores de España, órgano oficial de la misma, publica en su último número curiosos antecedentes acerca de cuestión tan importante, antecedentes de los cuales reproducimos los de mayor importancia, y que son los siguientes:

«La gran Sociedad cooperativa de Pfalzsdorf, cerca de Olevé, que fué fundada como lechería cooperativa, se extendió el año pasado á una lechería combinada con molino y panadería.

A esta empresa, fundada en un principio por 60 lecheros, pertenecen ahora en si todos los agricultores del departamento, que forma parte de la provincia del Bajo Rin. La Sociedad cria la raza holandesa y produce manteca y queso en gran escala. El año pasado la Sociedad cooperativa central de crédito agrícola de la provincia del Rin abrió á la cooperativa de Pfalzsdorf un crédito de 12 500 pesos oro, y el Banco nacional le dió 18 750 pesos oro sobre hipotecas, así que pudo construir un gran molino modelo con panadería.

El éxito ha sido completo. Los socios están obligados á vender sus trigos al molino y reciben allí las harinas, el afrecho y el pan al precio del costo. Para fuera, el establecimiento vende sus productos á los precios de plaza. Un solo motor á vapor, de 18 caballos, pone en movimiento todo el triple establecimiento, lechería, con queso, molino y panadería. Se elaboran diariamente 15 000 litros de leche por medio del nuevo aparato Pasteur á alta presión (potente Kleemann), que da resultados superiores. El molino produce 3 000 kilos de harinas por hora, y en el horno, estando á vapor, se cocen 600 kilos de pan durante cada veinticinco ó treinta minutos.

El capital invertido importa 21 750 pesos oro. Los gastos, inclusive los intereses de seis meses, importaron tan solo 1 016 08 pesos oro, y el beneficio líquido obtenido fué, en este tiempo, de 1 897 70

pesos oro, sin contar el provecho de los socios, que sacan los productos para su consumo á los precios de costo.

La Sociedad forma parte de la gran federación agrícola rhermana, y como Sociedad cooperativa, asociada á esta Federación, tiene el derecho de utilizar los servicios de los instructores é ingenieros que la Federación (*Verband Rheinpreuss. landw. Genossenschaften*) tiene á sus órdenes, y que son sébios de primer orden, como, por ejemplo, el ingeniero L. Brauer de Dörschona los establecimientos é instruye á los socios, aconsejándoles á cada uno respecto de sus cultivos y trabajos propios.

La Federación, animada por el buen éxito obtenido en Pfalzsdorf, ha resuelto habilitar ahora las lecherías cooperativas de Xanten, Luisendorf y Hamminckstein, para que puedan extender sus empresas del mismo modo.

Así las Sociedades cooperativas agrícolas confederadas en Alemania se extienden cada vez más y prosperan aún en épocas de crisis y de depresión de precios.»

## Por telefono

Madrid 5.

El Sr. Navarro Reverter ha conferenciado con el subsecretario de Ultramar, una comisión del Banco de España y Cánovas, para tratar de las bases en que ha de hacerse una operación de crédito destinada á las atenciones de las campañas.

Dicha operación quedará ultimada antes del día 20 y se asegura que ascenderá á 50 millones de duros.

Se habla de próximas negociaciones comerciales con Alemania.

Madrid 5.

La Regente se propone regalar á Polavieja las insignias de la cruz de San Fernando.

Madrid 5.

Los Sres. Cánovas, Pidal y Elduayen han ordenado á los diputados y senadores de la mayoría, que regresen pronto á Madrid.

Madrid 5.

Ha renacido la tranquilidad en Bilbao.

Los mineros han vuelto al trabajo; los propietarios cedieron á rebajar las horas de labor.

Madrid 5.

Los turcos se oponen á que intervengan las potencias en la resolución de la guerra con Grecia.

Madrid 5.

La duquesa de Alesson muerta en el incendio de París, era hermana de la Emperatriz de Austria y tía de la Reina Regente.

## El regreso del general Polavieja.

Como el vapor León XIII, en que viene el general Polavieja, salió antesayer de Aden, es casi seguro que llegará á Barcelona el día 12 ó 13 del actual.

Acompañan al marqués de Polavieja los generales Barreque, Arizón, Cornau y Mirna y 44 jefes y oficiales.

Entre éstos figuran dos en los que concurren especial circunstancias.

Uno de ellos es el capitán Bango, de raza india, otro un teniente mestizo, ambos de la guerrilla de Macababe.

Los dos son voluntarios, se han batido valerosamente mandando las fuerzas de pampangos organizadas por el general Polavieja, y no han querido percibir sueldo ni gratificación alguna.

El capitán Bango, herido de dos balazos en una pierna, volvió á incorporarse á su guerrilla y á salir á campaña apenas curado.

Ni él ni el teniente han querido separarse del general un momento y no ha habido medio de persuadirles á que no hicieran hasta verle en la Península completamente restablecido.

## LOS ANARQUISTAS de Barcelona.

### Fusilamiento.

Hé aquí los detalles que publica la prensa de Madrid, sobre el fusilamiento de los anarquistas de Barcelona que oportunamente nos anticipó por telegrama nuestro corresponsal:

«A las tres de la madrugada empiezan á notarse animación en las inmediaciones del Castillo de Monjuich y en los caminos que conducen á la montaña.

Por la carretera suben fuerzas de policía y de la guardia civil destinadas á vigilar el recinto donde va á verificarse la ejecución.

Los regimientos de caballería de Borbón y de Tetuan, toman posiciones para formar el cuadro.

Aende una inmensa multitud, en la cual las mujeres están en mayoría.

Suben por la cuesta de Monjuich los dos furgones destinados á trasladar los cuerpos de los ejecutados, al cementerio. La noche ha sido oscura y nublada.

Corre un fresco impropio de estos días y lo despacible del tiempo acaba de hacer triste negro el paisaje, dándole aspecto pavoroso.

Empieza á amanecer. Gracias á la amabilidad del jefe de vigilancia Sr. Plantada, conseguimos al fin penetrar en el sitio en que ha de ejecutarse á los condenados.

Forma este lugar extensísimo foso dominado por la muralla inmediata.

El camino está atestado de jente y los agentes apenas pueden contener al público, que se sitúa junto á la muralla cubriéndole materialmente los alrededores del castillo.

A las cinco de la mañana salen por la poterna que da al foso dos compañías de cazadores de Figueras encargadas de la ejecución.

Algunos minutos despues aparece por la misma portera la fábica comitiva. Achery lleva blusa y va junto á un sacerdote, que empuña un Crucifijo.

Siguen Mas y Nogués, vestido de americanos. Moías viste una blusa azul y Alsina blusas y larga.

Todos llevan la cabeza descubierta, y la manos atadas á la espalda por una cuerda que cogen los soldados.

Acompañan á los reos todos los hermanos pertenecientes á la cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados, el piquete encargado de la triste misión, el médico forense y el juzgado municipal.

La comitiva sigue á lo largo del foso. La presencia de los reos produce en el numeroso público profunda impresión.

Los reos miran impávidos á la gente y no contestan á las frases de consuelo que los cofrades les dirigen.

Mas ríe y mueve sarcásticamente la cabeza. Nogués anda con gran soltura.

En cuanto llegan á la pared del foso señalado para la ejecución, el oficial del piquete llama á los sentenciados por sus nombres para que adelanten tres pasos, como así lo hacen con rara seguridad.

Molas grita: ¡Soy inocente! ¡Assesino! Mas añade: ¡Viva la anarquía! Alsina prorrumpo también con firmes: ¡Muera la Inquisición! ¡Esto es un asesinato!

El público oye estos gritos sobrecojido de terror. La escena es imponentísima. La firmeza y obcecación de los reos causan tanta tristeza como asombro en

la gente, y se vé en todos los semblantes pintada la turbación más honda.

Nogués dice dirigiéndose al piquete: ¡Fuego! ¡Fuego!

Molas pide á los soldados que se acerquen más.

El oficial que manda la fuerza ordena á los reos que se arrodillen, y así lo verifican.

Nogués dice con serenidad: ¡Apuntad bien! ¡No hagais padecer!

Molas grita con fuerza: ¡Viva la revolución social!

Oyense repetidas voces de «¡Somos inocentes!»

El oficial agita el pañuelo. El público, más conmovido á cada instante que pasa.

Suena la descarga. Caen todos los sentenciados, menos Alsina.

Se disparan muchos tiros para rematarlos. El médico certifica la defunción de los reos.

Estos quedan en posturas inverosímiles. Las balas Müsser les han destrozado horriblemente.

Colócaselas en los respectivos ataúdes, y se organiza la comitiva que acompañará á los cadáveres al cementerio.

Las tropas se retiran. El público empieza á dispersarse también, siempre impresionadísimo.»

## HIGIENE PROFILACTICA DE LA VEJEZ

Es el cuerpo humano, complicado mecanismo, no de ruedas y engranajes, pero sí de tubos, cordones, retortas y finisimas redes, todo ello dispuesto para el desempeño de múltiples y diferentes funciones, en parte autónomas y de resultados muy distintos, pero estrechamente relacionadas y sabiamente combinadas para la creación de vitales energías, de donde surge la personalidad que vive y piensa. Materia dotada de vida, pero materia al fin, el organismo humano no se exime de la ley universal que rige aquella, y está sujeta, por lo tanto, al desgaste de los órganos por el trabajo. Por eso la existencia del hombre, como la de todos los seres vivos alcanza un límite máximo, determinado, mas allá del cual, la vida es imposible y llega la muerte por el natural cansancio químico-biológico de la célula, que se aniquila en sus energías asimiladoras por falta de vitalidad, conduciéndola á una ruina fatal é inevitable.

Del desgaste natural de la materia y agotamiento del funcionalismo de la célula, lento pero incesantemente progresivo, hasta el término fatal, resultan substancias diversas que arrastra la sangre circulante, provocando multitud de incómodos síntomas. Por otra parte, la falta de vitalidad ocasiona alteraciones en los tejidos, que aun cuando fisiológicas por su origen, deben considerarse como patológicas, por las deplorables consecuencias que acarrear. Para la higiene comienza la vejez á los cincuenta años, pero esto es pura teoría, porque en la práctica, la vejez puede anticiparse á causa de enfermedades crónicas, penas profundas, trastornos emotivos, artrismo y abusos de todo género. Por eso dijo muy oportunamente Peter, que en clínica, la edad de un individuo no es la que marca su partida de bautismo, sino la que señala el estado de sus órganos. Un sujeto de 40 años puede estar mucho mas envejecido que otro de 55, porque acuse aequal acentuadas alteraciones seniles que este apenas esboce.

Son numerosos los trastornos que á la declinación de la vida y solo por el triste privilegio de los años, sufren los ancianos, que verdaderamente lo son por su edad avanzada, y aquellos otros por prematura vejez. Entre los más frecuentes, se observan neuralgias diversas, vértigos, prurito, trastornos cardio vasculares y asma, todos llamados con mucha propiedad seniles, porque son inherentes á la caducidad de la célula. Unos se deben á impregnación de tejidos por sangre impura que retiene gran cantidad de productos de desasimilación y reos de células que ya murieron. Otros surgen á consecuencia de alteraciones de los órganos, provocadas por la natural decadencia en el funcionalismo del elemento celular.

El vértigo, síntoma de muchas enfermedades, será grave ó benigno, según su naturaleza. El vértigo senil lo engendra en ocasiones, sangre raturada de principios incompletamente combustiónados, que circula por el cerebro, órgano central de la equilibración, y casi siempre lo produce, trombosis por arterio esclerosis ó ataxia de capilares del mismo órgano, vértigo que se presentará acompañado ó no de trastornos cerebrales y muy distintos por cierto según la zona inflamada de la masa encefálica. La arterio-esclerosis y el ataxoma, también producen el asma, y los trastornos cardio-vasculares que muchos viejos presentan, sin que pueda comprobarse por los signos físicos, ninguna lesión valvular ni alteraciones en el aparato respiratorio, aparte las sintomáticas de astenia cardio-vascular. A las impurezas de la sangre es necesario achacar las neuralgias dichas reumáticas, lo mismo que el prurito, debiéndose además este, a las modificaciones histológicas de la piel, indispensable secuela de los años.

Contra lesiones, que se manifiestan por síntomas tan diversos, dispone la medicina de tres medicamentos eficacísimos que las previenen y aún hace desaparecer cuando las alteraciones son poco pronunciadas y datan de muy corta fecha.

El yoduro potásico ó sódico, modificando los actos nutritivos, activa la asimilación y desasimilación y coloca la célula cuya vitalidad decae, en un funcionalismo excelente para evitar los procesos ateroscleróticos y arterio-escleróticos. El bicarbonato de sosa, tan indispensable es a las personas que ya llegaron a la edad media de la vida, como a los niños, los fosfatos. Sin estos no existe asimilación perfecta, y sin bicarbonato de sosa, no puede la desasimilación verificarse bien. Por el bicarbonato de sosa, el acto de traslación de expulsión de la célula, ó lo que es igual, el acto de arrojar de sí el organismo elemental, lo que no le conviene porque le perjudica y resulta de la metamorfosis retrograda, actos lánguidos y demasiado entorpecidos en el viejo, se activan muchísimo. Además, aumentando la diuresis y favoreciendo la expulsión al exterior, de productos debidos a una nutrición viciada, el bicarbonato de sosa lava la sangre, descaudandola de sobras y nocivas impurezas, que depositadas en la trama de tal ó cual órgano, dará lugar á síntomas muy distintos simulando enfermedades dife-rentes, y modificando profundamente la nutrición se opondrá á las lesiones histológicas seniles. El tercer medicamento que recomiendo como de acción eficaz y segura, es el kola. Este precioso producto africano, contiene, entre otras sustancias, el rojo de kola, tónico director de la fibra muscular. Robustece los músculos, tanto estraidos como lízios, evitando por ende los atrofismos y esclerosis. La cafeína que el kola acusa, estimula los sistemas circulatorio y nervioso, favorece en alto grado las combustiones introrgánicas y activa las energías vitales oponiendo un potente valladar á las formaciones trombóticas.

Resumiendo: en el viejo, como en todo organismo envejecido, la causa productora de trastornos, tan múltiples y variados es la misma; decadencia funcional de la célula. El yoduro potásico, bicarbonato sódico y el kola, á más de la acción especial, que cada uno por separado produce, los tres convergen al mismo fin: estimular y activar las funciones vitales que desfallecen. Pero es preciso, para conseguir satisfactorios y duraderos resultados, que los medicamentos se usen con perseverancia, durante meses y años, suspendiéndolos de vez en cuando, para que después al comenzar de nuevo, obren mejor, pero jamás, abandonarlos por completo.

Algunas veces, las lesiones ateroscleróticas y escleróticas, son tan antiguas y extensas, que concluyen con la vida apesar del tratamiento, pero esto, únicamente sucede al comienzo de ponerlo en práctica, cuando se acude á él demasiado tarde y sorprende la muerte mucho antes que la medicación haya tenido tiempo de obrar, pues siendo sustancias esencialmente modificadoras del acto nutritivo, necesitan cierto tiempo para que produzcan beneficiosos efectos.

Si siguiendo estrictamente el plan medicamentoso trazado, tengo la profunda convicción, convicción nacida de la práctica que semejante tratamiento profiláctico, evitará en la mayoría de sujetos la presentación de incomodas y peligrosas enfermedades seniles (1) ó por lo menos siempre retardará considerablemente su aparición, siendo también aquellas mucho más benignas.

Debe además el viejo amante de su salud y de su vida, pasear diariamente y frotarse todas las mañanas pecho y espalda con guante de crin, seco ó ligeramente humedecido en aguardiente ó alcohol débilmente alcanforado.

(1) Entre enfermedad senil, de la vejez y enfermedad en un viejo existe mucha diferencia. Unicamente me refiero á las primeras, entre las cuales, también se cuenta, la angina de pecho, senil, de gravedad pronóctica.

Le será muy conveniente, sino existe contra indicación especial, tomar en Junio y primeros de Octubre baños de mar ó de hierbas aromáticas, templados á placer; una temperatura que metiéndose en el baño, no sienta ni frío ni calor. Es el mejor termómetro. Nueve baños en cada temporada son suficientes. Como por los años, el sentido del gusto apenas sufre alteración y los ancianos por lo general son todos grandes comilones y en ellos se despiertan deseos que impunemente solo podrían satisfacerlos, la virilidad, jamás deben dar al olvido el célebre precepto formulado por Tabet-ben-Cora, célebre médico del siglo IX, de que «Lo peor para un viejo, es un buen cocinero y una mujer joven.» Ya también dijo La Rochefoucauld, que la vejez, es un tirano que prohíbe con pena de la vida todos los placeres de la juventud.

Francisco Rivas Craviolo.

¡Turcos y griegos!

El Ministerio de Estado por medio de la «Gaceta» —que en la presente ocasión no miante, según las señas— advierte á los españoles de todos sexos y sectas, que han de llamarse neutrales —ó neutros— en la contienda que están resolviendo á tiros hace un mes, Turquía y Grecia. No sé lo que opinan otros; mas por lo que á mí respecta, desde luego he de cumplir lo que el gobierno me ordena; y eso que mis simpatías mas que la Sublime Puerta ó que la Puerta Otomana que no me importa una bicoca, á las turcas pertenecen desde muy remota fecha. Turcos hay aquí y pocos; pero los pocos que quedan, no son cabezas de turcos sino obligados por fuerza; y eso, que en cuanto vé claro á grito herido protestan. De griegos es abundante este año la cosecha; y el diadoko ó heredero si en Larissa no se encuentra, es por que quizás la gusta que le tiren de la oreja los súbditos que en España tiene el buen Jorge de Atenas. Cuando anteañoche leía el decreto en la «Gaceta», eres turco y no te creo dije con nerviosa lengua; ¿como hemos de ser neutrales los conspicios de esta tierra, si el cojer aquí una turca es de lo que mas atreva, y hasta quien al acostarse al lecho se vá con ella? Pero en fin, pues que lo manda el gobierno que gobierna. la neutralidad se impone y nadie debe armar guerra: que los griegos no trabajen que las turcas se estén quietas y que haya paz y concordia entre Turquía y la Grecia.

Cerisola.

Notas cómicas.



Comisiones electorales

¡Que apuros en estos últimos días de las comisiones electorales! En bandadas, casi en menojos, como las patomas van recorriendo su distrito. Se ven y cruzan los de los distintos partidos; y caen como granizada todas ellas sobre el pobre elector. ¡Y que de desengaños! La comisión en el campo, no es la misma que la comisión en el Centro electoral. Al comenzar los trabajos se reúnen; circundan la mesa todos los individuos que la componen. Uno lee el censo; los demás escuchan. ¡Es mio ese voto! —dice uno.— ¡Mio! —exclama otro— y así á la primera lectura suelen repartirse el censo los oyentes. En la segunda lectura ya comienzan los distinguos, que van en aumento á me-

dida que pasan los días y cuando la comisión se echa á la calle para conquistar votos, ya viene la desilusión y cada comisionado rebaja de su lista nombres y números.

Esta es la parte más secreta y más cómica de la política.

[Entre otras muchas]

La Gaceta.

DIA 4.

Presidencia.—Reales decretos resolutivos de competencias suscitadas entre la administración y la autoridad judicial.

Fomento.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que se hagan por administración las obras de reparación del firme de la carretera de Cádiz á Málaga, kilómetros 49 al 107.

—Otro aprobando el proyecto reformado del trozo primero de la sección de la carretera de Seo de Urgel al límite de la provincia de Gerona.

Gracia y Justicia.—Real decreto de indulto.

BOICA CENTRAL

DE

don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales. Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO. 15 —REAL— 15 Almería.

GACETILLAS

Lo del día.

Hoy es inútil hablar entre los políticos, de otra cosa mas que de elecciones. Para los veinte concejales que se han de elegir, hay una falange de mas de treinta candidatos, es decir una tercera parte más, que se ahogarán necesariamente en las urnas.

LAS VACANTES.

Las veinte vacantes, lo son por los distritos y en la forma siguiente:

Por el distrito 1.º (Ayuntamiento), dos, producidas por renovación del concejal D. Agustín Fernandez y sorteo de don Onofre Amat.

Por el distrito segundo (escuela Normal) cuatro, por renovación de los señores D. José Batiles y D. Guillermo Verdejo, renuncia del Sr. Torres Hoyos y sorteo del Sr. Salmerón.

Por el distrito tercero (Almedina), tres, por renovación de D. Francisco Rode, sorteo de D. Miguel Garcia Lopez y renuncia de D. Francisco Gonzalez Ruiz.

Por el distrito cuarto (Granada), dos, por renovación de los Sres. D. Ramón Barroeta y D. Cristóbal Garcia Monfort.

Por el distrito quinto (Monserral) tres, por renovación de los Sres. Marqués de Campo Hermoso y D. Francisco Laynez é incapacidad de D. Nicolás de Orbe.

Por el distrito sexto (Barrio Alto), dos, por renovación de D. Andrés Rodríguez y sorteo de D. Joaquín Cassinello.

Y por el distrito séptimo (Osbo de Gato), cuatro, por renovación de D. Manuel Gonzalez Tamarit y D. Andrés Cassinello, incapacidad de D. José Rocafull y renuncia de D. Guillermo Cassinello.

Total veinte vacantes como dijimos, á las que se presentan los siguientes

CANDIDATOS

probables, porque este año, todos los partidos tienen algun gallo tapado y no van á ultimar su candidatura seguramente hasta el momento de la elección.

Por el distrito primero, lucharán cuatro por los dos puestos, un conservador, el fusionista Sr. D. Francisco Rode, el republicano de la unión D. José Jesús Garcia y el republicano independiente D. Agustín Fernandez.

Por el distrito segundo, cinco candidatos; dos conservadores, el fusionista don José Batiles, el republicano D. Páido Lang y el silvelista D. Antonio Iribarne.

Por el distrito tercero, se presenta, un conservador, el fusionista D. Guillermo Verdejo, el silvelista D. Ginés Terol y el republicano D. Francisco Lopez Roldán.

Por el distrito cuarto, lucharán tres; el romerista D. Onofre Amat, el silvelista D. José Lopez Perez y el conservador D. Juan Ramirez.

Por el distrito quinto, dos conservadores, el fusionista D. Francisco Laynez, el acostista D. Luis Nin de Cardona y el republicano independiente D. Juan Pérez.

Por el distrito sexto, un ministerial ó un silvelista que será D. Rafael Sorla, el fusionista D. Braulio Moreno, el republicano de la unión D. José Rumi y el republicano independiente D. Manuel Belmonte.

Y por el distrito séptimo, lucharán dos conservadores, los fusionistas don Andrés Cassinello y D. José de Burgos Tamarit, el silvelista D. Manuel Gonza-

lez Tamarit y el acostista don Enrique Tover.

Hay pues una gran falange de candidatos.

El orden en que van los conservadores, no lo sabemos porque no lo han dicho. Solo conocemos el número de ellos y sus nombres por haberlos dado La Restauración, que debe estar bien informada, aunque se dice que algunos de ellos serán variados porque no pueden ser elegibles.

Son nueve los conservadores. D. Antonio Gonzalez Eres, D. Enrique Fernandez Perez, D. Baldomero Lirio, D. Ramón Durban Orzoo, D. Juan Ramirez Perez, D. Carlos Granados Ferrer, D. Vicente Marzá, D. José Revuelgas Fernandez y otro que se designara en plazo breve.

Este último es el gallo tapado ó sea el Alcalde para 1.º de Julio. Acerca de su nombre se hacen conjeturas, pues mientras algunos aseguran que es D. Miguel Garcia Lopez, otros dicen que es don Miguel Gonzalez Omet y no falta quien afirma que es otro político, ageno hasta hace poco al partido conservador.

Conque ya ven nuestros lectores, si vá á ser divertida la lucha del domingo.

El día con muchos candidatos, y sorpresas y gallos tapados de última hora.

¡Oh, el sufragio!

Soldados socorridos.

Por la Sociedad de Padres de Familia de esta capital, han sido socorridos con 10 pesetas cada uno los soldados procedentes del ejército de Cuba, Manuel Ormones Bola y Francisco Lopez Segura que han regresado inútiles.

Los notarios del distrito.

La Junta directiva del Colegio Notarial de Granada, ha formado la estadística del personal é instrumentos hechos durante el ejercicio de 1896.

Resulta de dicho trabajo, que en 1.º de Enero del 96 habia en ejercicio 199 notarios; que han sido dados de alta hasta 31 de Diciembre del mismo año 5, y bajas 20; quedando en funciones en 1.º de Enero de 1897, 184.

De esta cifra corresponden: 47 notarios á la provincia de Granada, 33 á la de Almería, 57 á la de Jaén y 47 á la de Málaga.

Respecto á la contratación notarial se han autorizado en el distrito 48 209 instrumentos, que corresponden en esta proporción: 14 743 á Jaén, 12 247 á Granada, 10 989 á Almería y 10 230 á Málaga.

Todos estos instrumentos se han contenido en 220 871 folios, de los que 60 964 corresponden á Granada.

Detenidos.

La Guardia civil de puesto de Puñpi, ha detenido á varios individuos naturales de Ouevas, autores de la extracción de apartos en los montes comunales de Almagro, de aquel término municipal.

Plomo y plata.

Segun dice nuestro colega La Gaceta Minera y Comercial, de Cartagena desde la anterior semana, tanto el argentífero como el desplatado, han bajado un chelín tres peniques por tonelada. La plata, como solo ha variado 1,16 menos, en nada afecta al precio; pero como el cambio ha bajado catorce céntimos por L. E., pues está á pesetas 35 27 para el papel á corto; y tomando como base el cambio para el papel á tres meses, calculamos como precio en depósito de embarque sesenta y cuatro reales veinticinco céntimos quitado plomo, pagándose á catorce reales cincuenta céntimos la onza de plata.

El precio de liquidación acordado por los compradores para las entregas hechas en Abril último, ha sido: sesenta y dos reales quintal plomo y quince reales para la onza de plata.

El precio de liquidación acordado por los compradores para las entregas hechas en Abril último, ha sido: sesenta y dos reales quintal plomo y quince reales para la onza de plata.

Visjeros.

Hoy marchará á los baños de Marmolejo, nuestro estimado amigo D. Antonio Rubio.

—Se encuentra en esta capital procedente de Cadiz, nuestro apreciable paisano D. Manuel Campaña, quien regresara en breva á aquella ciudad, acompañado de su señora madre y simpática hermana que pasarán en Cadiz una larga temporada.

—En breva marchará á Madrid, para asistir á la Asamblea republicana del 16 del actual, el consecretario republicano nuestro amigo D. José Artola.

Oposiciones suspendidas.

La Dirección general de Instrucción Pública, ha telegrafiado al Rectorado de Granada ordenando la suspensión de las oposiciones á escuelas que debían comenzar á celebrarse ayer, hasta que se vuviera la recusación presentada á aquel centro Directivo, contra uno de los jueces que constituyen al Tribunal.

Está visto que unas veces por «fa» y otras por «nefa» siempre salen perjudicados los maestros y la enseñanza, pues hay muchos de aquellos que han hecho el viejo y se encuentran en Granada sin saber que hacer por ignorar la fecha en que se ha de dar la nueva orden.

D. E. P.

Ayer tarde fué condecorado á la última morada, nuestro amigo el apreciable joven D. Isidoro Romero Gil, que desde

muy niño perteneció al comercio de estampas en donde habia logrado captarse muchas simpatías por su trato fiable y bondadoso.

Al acto asistió bastante concurrencia, probando con ello el cariño que se le profesaba.

Damos á su hermano D. Luis y demás familia, nuestro pésame más sentido.

«La Giralda».

Hemos recibido el núm 88, de La Giralda, notable revista que se publica en Sevilla, cuyos dibujos y modelos propios para el bordado y las labores de señora se distinguen por su elegancia y gusto artístico, siendo el mayor atractivo para el público la originalidad y variación que en ellos se notan.

Recomendamos á todas las familias la conveniencia de conocer esta publicación por ser la que más condiciones reune y la mas económica.

Congreso de Higiene.

La Gaceta ha publicado una Real orden disponiendo que en todas las provincias de España procedan los respectivos gobernadores á la formación de las comisiones provinciales, auxiliares de la Junta central de propaganda y organización del 9.º Congreso Internacional de Higiene y Demografía, con una exposición anexa, que han de celebrarse en Madrid el mes de Abril del año próximo.

Catedrático almeriense.

En las oposiciones últimamente verificadas en Madrid para cubrir las vacantes de Paleología, Lógica y Etica en los Institutos de Santander y Orense, ha obtenido el primer lugar el aventajado joven almeriense D. Gabriel Calleja.

Damos á este le enhorabuena.

Higado.

Declaro que me sané de una enfermedad del hígado y constante estreñimiento, tomando las preciosas píldoras del doctor Geinzelmann.—Miguel P. Fernandez.—(Firma legítima.)

Precio del frasco 3 90 pesetas. Agente en Almería D. Juan Vives Peres.

Escuelas cerradas.

El Sr. Gobernador civil ha pasado una comunicación á los directores de los Colegios públicos y privados de esta capital, para que por un corto plazo cierren las escuelas con objeto de evitar la propagación de la viruela.

Aunque esta enfermedad, afortunadamente, sigue con carácter muy benigno, nunca están demás las nuevas medidas higiénicas que se tomen.

Citacion.

La Delegación de Hacienda llama á Diego Maldonado Oespdes, vecino que fué de Fondon, para que concurra el día 29 del actual al despacho del señor Delegado de Hacienda donde se fallará el expediente de comiso de plantaciones de tabaco, aprehendidas por fuerza de carabineros.

Gracias

La Junta del partido republicano de esta ciudad y la esposa é hijos del consecretario republicano D. Enrique Mayorga Gonzalez, dan las mas expresivas gracias á todos sus correligionarios y á los numerosos amigos que acompañaron al cadáver á su última morada.

Pedro Domecq.

Prueben los vinos y Cognacs de la casa «Pedro Domecq» de Jerez de la Frontera, en la seguridad de que son los mejores que se presentan en los mercados.

Las marcas P. P. y W. Botaina, So ra, etc., en vinos y uvas, dos y tres espas y extra en Cognacs, son de las que dan crédito y renombre á una casa, y por eso los goza tan grandes y de tan antiguo la de D. Pedro Domecq, de Jerez.

El tiempo.

Se consolidó el buen tiempo y ayer fué un día en extremo apacible y tranquilo, mostrándose el viento encaimado, la mar tranquila y el sol luciendo sus rayos abrasadores.

La temperatura se elevó á 25 grados al exterior y á la sombra, descendiendo á 16 durante la noche.

Revision de fallos.

Se han señalado los siguientes diez por la Comisión Provincial, para verificar la revision de los fallos dictados por los Ayuntamientos de la provincia desde rindo excluidos temporalmente por falta de talla ó exceptuados por causas legales, á los meses de los tres resemplazos de 1894 95 y 96

Día 9.—Gador, Santa Fé, Binimar, Rognetas, Victor, Vicar, Darriacal y Pachina.

16.—Barja.

17.—Baix, Rloje, Benahadux, Huercal de Almería y Felix.

18.—Adra y Dalías.

19.—Alcolea, Alhama, Bentanque, Bayarcel, Albuca y Almóita.

20.—Baires, Fondón, Huéscija, Illar, Padules y Paterna.

21.—Lujar, Ohanes, Instinción y Castro.

22.—Puñpi, Bego, Alboloduy, Terque, Abreuca y Able.

24.—Oseña, Alhambra, Finana, Algoduz, Doña María, Escullar y Gérgel.

25.—Nacimiento, Santa Cruz, Ojeda de Castro y A. contrar.

26.—Cuevas y Armuña.

- 28.—Tabernas, Velesig y Cantoria.
- 29.—Aibox, Albanchez, B. yarque y Zurgena.
- 31.—Arboleas, Lijer, Baeares, Lucer, Fines, Chercos, Omita del Rio, Cobdar y Laroya.
- 1.º de Junio.—Huerca-Overa.
- 2.—Macael, Somontin, Sierro, Oria, Puchena y Partalos.
- 3.—Tijola, Sufi, Urracal y Serón.
- 4.—A. odia, Banitgla, Banizalon, Senes, Lucanena y Sorbas.
- 5.—Nijar.
- 7.—Tansi, Uisila, Turcillas y Veles Blanco.
- 8.—Velez Rubio.
- 9.—Chiriva, Maria, Taberno y Antas.
- 10.—Carboneras y Badar.
- 11.—Garrucha y Torre.
- 12.—Lubrin y M. jaor.
- 14.—Vera.
- 15 y 16.—Almeria.

### BAÑOS TERMALES

## SIERRA ALHAMILLA.

Temporada oficial: desde 15 Abril al 15 Junio.

Recomendados por eminencias médicas; aguas termales casi mi agrosas contra el reuma; habitaciones económicas; Médico durante la temporada.

**Paga de las flores.**  
Así como tenemos la langosta en los campos de Roquetas, la florera en muchos prratos del Andarax, la rolla en las hortalizas, la ceniza en los naranjos y otras mil plagas en la agricultura, desde hace unos cuantos años la plaga de gusanos moscos, viene atacando a la floricultura de este país, especialmente a las rosas en cuyos capullos se encierra el gusano hasta roer todas sus hojas.  
Muchos floricultores dicen que estos gusanos proceden de la vecina Sierra Alhamilla y que en las estaciones de mayor sequia vienen como nube invasora sobre nuestros jardines, siendo imposible cuantos esfuerzos se hacen hasta el día para agotarla.  
Si ahora no, en fecha muy cercana, cuando nuestro ferrocarril de Linares, se termine por completo y se abran en nuestra capital nuevos y más amplios horizontes a nuestra industria y comercio, la floricultura de Almeria seguramente adquirirá gran auge, pues nuestro excepcional clima hará que podamos competir con Valencia, Sevilla, Málaga y Barcelona, en la explotación de flores a Madrid tanto en verano como en invierno.  
Por lo tanto sería muy plausible que se estudiara esta nueva plaga y los medios más conducentes al objeto de evitarla.

**Reformas en la contribución.**  
La comisión de reforma de la contribución industrial ha examinado con gran detenimiento la variación de tarifas de los puestos al tira libre, fabricas de gas y productores de electricidad.  
La Junta ha acordado:  
1.º Que los puestos al tira libre de géneros, efectos y artículos nuevos satisfagan igual cuota que sus similares en comercios y tiendas.  
2.º Que las cuotas tributarias del gas se bonifiquen respecto de las actuales en un 25 por 100.  
3.º Que las fabricas de electricidad disfruten igual beneficio que las del gas.  
Ahora bien, las Compañías anónimas que se dedican a la explotación del alumbrado y calefacción por gas, satisfarán la cuota por la industria y no por las utilidades sociales.  
**Alumnos vacunados.**  
Han sido vacunados todos los alumnos del Colegio de segunda enseñanza de Nuestra Señora del Rosario, que dirige D. Demetrio Jimenez Peñalva.

**Vacuna Suiza**  
del Instituto de Guebrea Lancy.  
Se recibe todas las semanas en la Farmacia de D. Cristóbal Romero, Plaza de Santo Domingo, (Botica de la Virgen del Mar).

**MIL PESETAS** al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO, mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**Sección recreativa.**  
**Casos y cosas.**  
Un solterón, muy entrado en años, se presenta en casa de una de sus amigas, que responde al nombre tan bíblico como poco justificado de Susana.  
—La señora está en el baño— dice la doncella.  
—Pues dile qua está aquí uno de los viejos.  
En un tribunal:  
—¿La profesión de usted?  
—Cojero.  
—Está bien. No se me escapa usted hasta que haya presentado su declaración.  
Solución al jeroglífico de ayer: Olen años de decadencia.  
**CHARADA.**  
De prima dos tertia cuatro llegaron anteyer

mi primo Lino Fernandez, un vecino y su mujer.  
Estos querían comprar, para un comercio de allí, primera segunda cuarta, que dicen es buena aquí.  
La mujer, por una quier causa, se pone como una fiara, y en el pueblo la conocen por la tercera primera.  
Cuatro segunda la gusta, y en una tienda, al muchacho, le llamó ladron, granuja, estúpido y mamarracho.  
Es de advertir que mi primo también venia a comprar tercera cuarta, y lo hizo casi sin regatear.  
L. Fernandez Rodriguez.  
(La solución mañana.)

**Juzgado municipal.**  
N.º 6.  
NACIMIENTOS  
Agustin Manzano, Manuel Moreno y Emilia Galera Gimenez.  
DEFUNCIONES  
Ana Oliver Expósito, Encracia Clemente Rodriguez, Isidoro Romero Gil, Dolores Manrique Estrada, Francisco Ospal Gomez, José Carrillo Esteves, Loreto Martín Espejo y Carmen Iniesta Gibaja.  
CASAMIENTOS.  
Andrés Manzano MALZANO con Matilde Bascoñana Ubada.

**Sección marítima.**  
Nota de los buques entrados y despachados desde el día 3 a las dos de la tarde has la igual hora del 4.  
ENTRADOS.  
Vapor inglés «Annandale», de 1.061 tns., con efectos, de Sivona.  
Vapor «García de Vinuesa», de 996 tns., con carga y 7 pasajeros, de Málaga.  
Corbeta griega «María», de 309 tns., con mercancías, de Fiume.  
Patabot «Ramon», de 48 tns., con lastre, de Garmuchas.  
DESPACHADOS.  
Vapor griego «Nicolás Vagilano», de 826 tns., con mineral de hierro, para Orzaff.  
Vapor «García Vinuesa», de 996 tns., con carga, para Orzaff.  
Vapor inglés «Annandale», de 1.061 tns., con mineral, para Carrow.  
Balandra «María», de 44 tns., con carga, para Adra.

## TELEGRAMAS.

**De nuestro servicio especial**  
**De la mañana.**  
**Oficiales heridos en la toma de Naig.**  
Madrid 6, 2 m.  
En el Ministerio de la Guerra se han recibido despachos oficiales dando cuenta de la oficialidad que resultó herida en la toma de Naig.  
Según los datos de dichos despachos, fueron heridos de gravedad los capitanes Fernandez Castro, Salvador Agua; y los tenientes Mendoza, Borrás, Campio, Rodríguez y Reyes y leve el capitán Madariaga y el teniente Pereira.  
**Otro nuevo atentado en Cuba.**  
[A las 10 m.]  
Se acaban de recibir despachos telegráficos particulares de la Isla de Cuba, dando cuenta de otro nuevo atentado cometido por los insurrectos, valiéndose del criminal medio de la dinamita.  
Al ir un tren atestado de viaje

ros por la línea de Nuevitás, dividióse una bomba puesta en la vía por manos criminales, para hacer un número considerable de víctimas.  
Un cabo y cuatro soldados con gran arrojo bajáronse del tren con el fin de evitar el intento, pero al cojerla tuvieron la mala fortuna que explotase, matando a estos cinco héroes que habían evitado la catástrofe.  
Este hecho ha producido justa indignación en la Habana, desde cuya capital telegrafian el vandálico atentado.

**Carta de Weyler.**  
[A las 10'35 m.]  
Se asegura en los círculos políticos y en los centros oficiales, que el Presidente del Consejo de Ministros a más del telegrama que recibió de Weyler sobre las reformas, ha recibido una carta de dicho general, en la cual le dice que se ofrece al Gobierno para plantear las reformas con cedidas a la parte occidental de la Isla de Cuba.  
Dice que sus opiniones es áz de completo acuerdo con las de Gobierno, por lo que espera que la aplicación de dichas reformas serán ejecutadas con arreglo al criterio de aquel.  
El general Weyler estima que la implantación de las reformas en Cuba han de dar para el éxito de la actual campaña un isonjero resultado.

**Los heridos de Paris.**  
[A las 11'25 m.]  
Los últimos despachos que se reciben de la capital de la vecina República, dicen que aún no se ha borrado la penosa impresión que ha producido en el ánimo de todos la catástrofe del Bazar de la Caridad.  
Los periódicos de aquella localidad han publicado suplementos extraordinarios e ilustrados con retratos de algunas de las víctimas y detalles del Bazar en el momento de la catástrofe.  
De los heridos que se extrajeron entre los escombros, ocho han entrado en el periodo agónico, habiéndose perdido toda esperanza de salvación de otros muchos.

**El general Weyler.**  
[A las 12 m.]  
Según noticias telegráficas que se reciben de la Habana, el general Weyler acompañado de su Estado Mayor y de un pequeño cuerpo de ejército, se encuentra actualmente en Cienfuegos, con ánimo de proceder al inmediato planteamiento de las reformas concedidas por nuestro Gobierno.  
**Lo que dice la prensa.**  
[A las 12'30 m.]  
La prensa de esta Corte, en su edición de la mañana, se ocupa extensamente y con preferente atención del horroroso incendio de Paris, que ayer le telegrafió publicando numerosos telegramas que detallan la catástrofe y que describen las horrosas escenas que se desarrollaron cuando el fuego se inició con horribles proporciones.  
**Importante encuentro.**  
[A la 1 t.]  
Un nuevo telegrama de la Isla de Cuba, recibido en este momento da cuenta de un encuentro importante sostenido por nuestras tropas y las fuerzas que sigue al generalísimo de los insurrectos Máximo Gómez.  
Nuestras fuerzas estaban compuestas por el batallón de Tetuan el cual al hacer reconocimiento

## Créditos de la Caja de Ultramar LLAMADOS DE CONVERSION

Don Fernando Rodriguez, Agente de negocios matriculado y colegiado, está blesido en Madrid, Lavapies 20, compra y gestiona sus cobros a precios subidos y más ventajosos que ninguna otra casa.  
También se encarga de gestionar toda clase de asuntos pertenecientes a Ministerios y demás dependencias del Estado.  
Igualmente se encarga esta casa de la formación de expedientes para el cobro de pensiones, cruces y asignaciones de los inútiles y fallecidos en la actual guerra de Cuba y Filipinas.  
**LA VAPIES, 20, MADRID.**

en Reforma, dividió al enemigo estableciéndose un sostenido combate, cuyo fuego sostenido por una y otra parte duró largo rato.  
La hueste enemiga era la caballería de Máximo la cual al ver que no podía seguir sosteniendo el empuje de nuestros bravos soldados, retiróse a los montes atrincheraándose en ellos.  
Nuestras fuerzas siguiéronle haciéndoles nuevas descargas y obligándoles a abandonar sus posiciones que fueron tomadas por nuestro heroico ejército, no sin antes haberse un número considerable de bajas matando a muchos rebeldes.  
A nuestro batallón tuvo solo que lamentar quince soldados heridos.

**Noticias oficiales.**  
[A las 1'20 t.]  
Se acaban de recibir los telegramas oficiales que ha enviado el segundo cabo de la Capitanía General de la Isla de Cuba Marqués de Ahumada al ministro de la Guerra, dándole cuenta de los últimos encuentros habidos entre nuestras tropas y el enemigo en varias provincias.  
En ellos mataron nuestros soldados a cuarenta y cuatro rebeldes, tomándose un campamento, donde encontraron documentos de importancia, bastantes armas y cerca de cuarenta mil cartuchos fabricados en los Estados Unidos, según la marca que ostentaban.  
A nosotros solo nos mataron a uno, hiriéndonos a dos soldados.  
También se han presentado a nuestras autoridades militares en demanda de indulto, sesenta y ocho rebeldes, la mayoría con armas.

**De la noche.**  
**Consejo de Ministros.**  
Madrid 6, 8 n.  
Se acaba de verificar el anunciado Consejo de Ministros en Palacio, con presencia de la Regente.  
El Presidente Sr. Cánovas en su acostumbrado discurso, impuso a la Regente de las noticias oficiales y privadas que se han recibido de Filipinas y Cuba, juzgándolas con gran optimismo.  
Respecto a la Isla de Cuba, el Sr. Cánovas dijo que la merecía gran confianza los resultados que hablan de dar las nuevas reformas planteadas en las provincias occidentales que se podían dar por pacificadas.  
El Consejo con la venia de la Regente acordó conceder un indulto a dos mil sospechosos que hay detenidos en Filipinas por rebeldía el día del próximo cumpleaños del Rey, autorizando al efecto al general Primo de Rivera.  
El Ministro de la Guerra dió cuenta del fallecimiento de Martegui que había sido nombrado gobernador general de Mindanao cuyo fallecimiento ocurrió a bordo del trasatlántico que le conduce y días antes de llegar a Aden.  
El Ministro de Marina propuso el transporte en el vapor «Valde» de los anarquistas de Barcelona para conducirlos a Rio de Oro a cumplir la condena impuesta por los tribunales; acordóse dicha designación.  
También dió cuenta el Ministro de Marina, Sr. Beránger de las dificultades que se habían encontrado al hacer las pruebas del acorazado «Carlos V».

**Cadáveres identificados.**  
[A las 9 n.]  
Hasta ahora van identificados en Paris de resulta de la catástrofe última 108 cadáveres.  
Boisa.  
4 por 100 interior, 64.80.  
4 por 100 exterior, 78.40.  
4 por 100 amortizable, 78.20.  
Londres a la vista, 32.40.  
Paris a la vista, 29.05  
El cabecilla Bonifacio herido.— El «Leon XII».  
[A las 9'30 n.]  
Un nuevo telegrama de Manila

dice que en la toma de Naig fué herido gravemente el cabecilla Bonifacio por el llamado Aguilado.  
Ha entrado en Suez el vapor trasatlántico «Leon XIII», haciendo el viaje sin novedad.

**Combates entre turcos y griegos.**  
[A las 10 n.]  
Los turcos y los griegos no cesan de sostener todos los días serios combates.  
Las tropas turcas han sido rechazadas con grandes pérdidas en Fassalia.

**Cojida de Bombita.**  
[A las 10'25 n.]  
En la corrida de toros celebrada esta tarde, ha sido cojido y volteado al matar, el célebre espada «Bombita», sufriendo un puntazo que no es de peligro.

**Funcion teatral a la memoria del Sr. Feliu y Codina.**  
[A las 10'45 n.]  
La funcion teatral celebrada esta noche a la memoria del autor dramático Sr. Feliu y Codina, ha resultado muy bien.  
Representóse el popular drama «La Dolores», del Sr. Feliu, asistiendo mucha gente.  
Sobre el busto que fué colocado al efecto, depositáronse coronas de diferentes autores y actores.  
También se leyeron algunas poesias.

**Desembarco de una expedicion en Cuba.**  
[A las 11 n.]  
Oficialmente se sabe que ha desembarcado una expedicion filibustera en Guantánamo.  
No hay noticias de ningún nuevo combate, sostenido por nuestras tropas en Cuba ni Filipinas.  
—PERPEN.

## LA CHINA

12, calle Real 12.  
Nuevo establecimiento de tejidos abierto al público el día primero de Mayo de este año.  
Surtidos nuevos y del mejor gusto para trajes de señoras, caballeros y niños.  
Dos mil pesetas de regalo a los compradores divididos en seis lotes de 250 a 500 pesetas uno.  
Pañería, sedas, lanas, batistas, percales, pasamanería, encajes, adornos, holandas y lienros, hilo y algodón, quitacos, paraguas, sombrillas, cuellos, puños, corbatas e infinidad de artículos difícil de enumerar.  
Ganga positiva.—Abanicos japoneses de dos y tres pesetas a dos y tres reales uno.  
Por cada compra que importe diez pesetas se da un billete con cinco números para el gran regalo de las dos mil pesetas.

**VENTAS AL CONTADO.**  
12, Real, 12.  
**LA CHINA**  
Alambre galvanizado superior para parras.  
Sulfato de cobre garantizado.  
Sulfato de hierro (caparrosa).  
Puntales de hierro.  
Duelas de zable.  
Arcos para barriles.  
Abonos minerales.  
Precios económicos.  
Thomas Morrison y Comp.  
66—Pescadores—66.  
ALMERIA  
Profesor Brecon

No más reumatismo.  
En el tratamiento de M. Brecco, se dan baños de 8 a 12 de la mañana, de agua de mar templada. Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAFÉS  
DE  
**LA COMPANIA COLONIAL.**

Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.  
Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, a Madrid.

**Optica francesa.**

Tiendas 2.—Almería.

Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscopios sencillos; idem compuestos para ve la trichina y la fitoxera otros insectos y objetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Aneroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetras completas y modernas; id. sencillas con brújula y sin ella; cartabones con y sin brújula cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, a 15 pesetas una. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10 15, 20 25 y 30 metros id. en cajas de metal clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. ahiadas; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y regulado y nueva cubeta llamada Lenoir; id. de id. deid latón y cobre, a veintidos y 45 reales en uno. Gran surtido de brújulas deaerías geológicas; id. con pinulas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china en barritas y desleídas, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Hojas de matemáticas en cajas de madera id. de cartera. Juegos de plantillas Reglas de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculos id. de curvas, dobles y triples, decímetros y de 6 escalas en una. Esteroscopos y vistas; linternas mágicas; tiralíneas, bigóteras, plátanos. Metros de madera, ballena, hueso y marfil. Compases de empara y de cobre; id. de reducción. Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tablilla. Pesa lícoras, vinos, mostos, lejías, vinagres, leche. Densímetros, Alcohómetros de Gay Lussac y Cartier; ácidos, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápices, portaplumas, porta plumas. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopes vistas retralidas y cataratas operadas. Idem para las vistas más delicadas enfermas. Armazones de todas clases en oro, de 8, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduador y se hacen las composuras de óptica.

Hérick-Beriet Jedd.

**FAJAS**

Doña Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exceso de abdomen, vientres doloridos y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.  
Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Careaga numero 2.

**FALTA DE FUERZAS**  
ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD CONSUMICION  
EL HIERRO BRAVAIS  
Presenta exactamente el hierro necesario en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para combatir las enfermedades de la sangre, debilidad, consumición, falta de estómago, etc. etc. etc. Se vende en todas las Farmacias.  
Por Mayor: 40 y 62, R. de S. Juan, París.

**Profesor Brecco**  
DIGNO



**LA GRESHAM**

Compañía inglesa de seguros sobre la vida.

(The Gresham Life Assurance Society Ltd.)

FUNDADA EN LONDRES EN 1842 y establecida legalmente en España

Activo en 31 de Diciembre de 1895. . . . . Ptas. 147.562.080  
Ingresos 1895 por primas, rentas, intereses, etc. . . . . 27.120.587  
Cantidades pagadas a tenedores de Pólizas. . . . . 321.644.530

Pólizas indisputables  
Beneficios capitalizados  
Primas muy moderadas

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mútua sin estar sujetos a sus responsabilidades.

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE ESPAÑA: calle Alcalá, 23. —MADRID

Directores: Sres. D. José Alguer y D. G. E. Dunn.

OFICINAS EN { Barcelona, Rambla del Centro 6 y  
Málaga, Marqués de Larios, 4.

Delegado en Almería, D. Trinidad Jimenez, Calderón 6.

**EL RABIOSO DOLOR**  
DE  
**MUELAS CARIADAS**

ME MANDADO POR AIBAF



POCO ME RESTA SUFRIR

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

**AIBAF SERDNA**

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la caris comunica al

aliento.  
De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Almería, farmacia de D. Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Dos pesetas bote.

**PASTILLAS BONAD**

cloro-boro-sódicas con cocaina

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la

Boca y Garganta

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

PASTILLAS cloro-boro-sódicas,  
PASTILLAS cloro-boro-sódicas, con cocaina y mentol,  
PASTILLAS cloro-boro-sódicas, con pilocarpina.  
PASTILLAS de cocaina y mentol.  
PASTILLAS de cocaina, codeína y mentol.

Para los casos en que los señores médicos las consideren indicadas.

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero. Se venden todas las farmacias y en la del autor.  
Nuñez de Arce, 17  
(Antes Gorguera)  
Madrid.

**Lámpara Sol**

Incandescencia por medio del petróleo

Luz de mayor intensidad que las de gas y electricidad, exenta de todo riesgo sin interrupción posible. Luz de gran potencia disponible á todas horas. Aseo, comodidad, sencillez y economía. Mecheros y manguitos (emisillas) para gas de todos los sistemas conocidos, y tubos de Mica y de cristal de todas clases.  
Para el uso y adquisición de estas lámparas y demás aparatos, darán instrucciones en el taller de número de Sebastian Lopes y Sobrino, calle de Granada núm. 17

**ASMA Y CATARRO**  
CURADOS por los  
**CIGARRILLOS**  
ó el Polvo **ESPIC**  
OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS. Todas Farmacias, 2 fr. la Cajita.  
VENTA POR MAYOR: 20, Rue St-Lazare, Paris. — Exigir esta Firma sobre cada Cigarillo.

**RELOJERIA**  
DE  
**FERRER Y FONT,**  
calle de las Tiendas número 6.  
(40 AÑOS DE EXISTENCIA).

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojeria un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo, de níquel y acero, roscof de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á todos económicos.  
Se siguen haciendo como clase de compestruras, por difíciles que sean ó anormalizándose. Le precí tique reparada hace averigüe antes

**LA PERLA ANTI-GASTRÁLICA**  
**DEL DOCTOR DELGADO**  
cura los padecimientos DEL ESTÓMAGO.  
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, seburnas, disenteria y ex General para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.  
Para mayores datos dirigirse al autor.  
Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.  
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, P. del Principe.  
Precio de cada frasco 24 reales.

**2 GLORIETA DE PEDRO**  
ALMERIA  
LIBRERIA SUCURSAL  
de la Viuda de Hernando y C.  
En piel de Australia, Rusia, Marfil y Concha, se ha recibido un magnífico surtido de Devocionarios, alta novedad que han de llamar la atención por su elegancia y baratura, y satisfacer el mas delicado gusto.  
Estuchas con Devocionario, Targetero y libro de memorias, preciosos para regalo.  
Obras de texto para Universidades, Institutos, Seminarios, Escuelas Normales y de instrucción primaria.  
Misales romanos, Breviarios Diurnos y Semaneros. Material completo de Escuelas y Académias de Dibujo.  
Suscripción permanente á los programas contestados que para las oposiciones á Escuelas de ambos sexos está editando la casa de Hernando, á todas las obras de la Biblioteca Jurídica de la casa de Góngora y al Armario del comercio de esta provincia.  
Se realizan cuatro millones de sobres, en colores, papel pergamino, clase extra, desde tres á cinco pesetas millar. Papel fin de siglo en lujosas cajas, sobres de todas clases y esquelas mortuorias.  
Ultimos adelantos en objetos de escritorio, lápices de capriche y porta plumas con fotografía.  
Tarjetas de lujo, de felicitación, premios y registros para Devocionarios, en marfil, seda, goma y cartulina, medallas, rosarios y electrografías.  
Papel de seda y cartulinas de todas clases y colores y materia completa para encuadernaciones **TODO A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONOMICO**  
2—Glorieta de San Pedro—2

**A los agricultores.**  
Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.  
Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomara parte.  
Se remite gratis cartillas y prospectos.

**No más cabello blanco**  
AGUA ESPAÑOLA.  
Devuelve al cabello blanco su primitivo color dándole fuerza y brillo, vigo y hermosura como en la juventud.  
Tres pesetas frasco en las Farmacias de Don José Quesada, D. Antonio Ferrnandez, calle Real y en la droguería de D. Antonio Guillen, Puerta de Purchas no.

**John Murison.**  
Carretera de Granada número 57.  
Fábrica del Inglés.  
Alambre galvanizado para parrales, clase superior.  
Puntales de pino  
Sulfato de cobre, nitrato de sosa y potasa.  
Dinamita, mechas y cápsulas de «La Manjoya»  
Cemento, duelas de roble y viguetas de hierro.  
Cerveza Pilsner, mejor clase.  
Vino Rio Tinto y San Cristóbal.  
Seguros Unión Comercial.  
Aceites minerales.

**Abono especial para parras.**  
Cables aéreos de una sola cuerda, para transporte de minerales de hierro, etc Privilegio Roe Beldington.  
Agente para las provincias de Almería, Murcia, Jaén, Granada, Málaga, Sevilla y Huelva.

**VIZCAINO DENTISTA**  
Paseo del Principe número 1, al lado de la Administración de Correos.

**La Unión y el Fénix Español**  
Compañía de seguros reunidos.  
Domicilio social: Madrid, calle Olazaga, 1 (Paseo de Recoletos).  
GARANTIAS.  
Capital social efectivo. Ptas 12.000.000  
Primas y reservas. . . . . 44.028.645  
Total. . . . . 56.028.645  
23 AÑOS DE EXISTENCIA.  
Seguros contra incendios.  
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.  
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64 650.087,42.  
Seguros sobre la vida.  
En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales, Rentas de educación, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.  
Sub-director en Almería: D. Miguel Galmas.

**John Murison.**  
Carretera de Granada número 57.  
Fábrica del Inglés.  
Alambre galvanizado para parrales, clase superior.  
Puntales de pino  
Sulfato de cobre, nitrato de sosa y potasa.  
Dinamita, mechas y cápsulas de «La Manjoya»  
Cemento, duelas de roble y viguetas de hierro.  
Cerveza Pilsner, mejor clase.  
Vino Rio Tinto y San Cristóbal.  
Seguros Unión Comercial.  
Aceites minerales.

**Abono especial para parras.**  
Cables aéreos de una sola cuerda, para transporte de minerales de hierro, etc Privilegio Roe Beldington.  
Agente para las provincias de Almería, Murcia, Jaén, Granada, Málaga, Sevilla y Huelva.

**VIZCAINO DENTISTA**  
Paseo del Principe número 1, al lado de la Administración de Correos.

**Abono especial para parras.**  
Cables aéreos de una sola cuerda, para transporte de minerales de hierro, etc Privilegio Roe Beldington.  
Agente para las provincias de Almería, Murcia, Jaén, Granada, Málaga, Sevilla y Huelva.

**VIZCAINO DENTISTA**  
Paseo del Principe número 1, al lado de la Administración de Correos.